Naciones Unidas E/2018/NGO/16



Consejo Económico y Social

Distr. general 30 de mayo de 2018 Español

Original: inglés

Período de sesiones de 2018

28 de julio de 2017 a 27 de julio de 2018 Tema 5 del programa **Serie de sesiones de alto nivel**

> Declaración presentada por Roshd Foundation, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.





Declaración

"De lo mundial a lo local: apoyo a sociedades sostenibles y resilientes en las comunidades urbanas y rurales"

Para alcanzar el desarrollo sostenible en las sociedades humanas se necesita la participación de todos los pueblos del mundo. Las organizaciones no gubernamentales (ONG), los gobiernos y las Naciones Unidas deben unirse para hallar estrategias y planes de acción viables y apropiados con el fin de crear una sociedad humana resiliente. Los Objetivos de Desarrollo Sostenible, que fueron aprobados por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2015, constituyen un buen ejemplo a este respecto.

Sin duda, el primer paso para lograr una sociedad sostenible es el reconocimiento de la capacidad y el potencial de cada comunidad para formular planes futuros que abran horizontes más prometedores. De hecho, dar a los pueblos indígenas la oportunidad de que participen en la toma de decisiones y los asuntos locales genera flexibilidad en esa sociedad. La sostenibilidad requiere además que se imparta educación continua y se introduzcan mejoras en las tecnologías.

Por lo tanto, el desarrollo de nuevas tecnologías y el acceso a Internet deben considerarse criterios importantes para lograr una sociedad sostenible. Las ONG, los gobiernos y las Naciones Unidas deberían ofrecer formación o una plataforma que brinde la posibilidad de transferir nuevas ciencias y enfoques prácticos como, por ejemplo, los sistemas de riego modernos para la agricultura, especialmente en el caso de las zonas desfavorecidas. La tecnología puede contribuir a la formación de las personas en nuevas competencias que sean útiles para su trabajo, lo que puede reducir los costos y aumentar la producción.

Mientras tanto, la educación en línea influye en el proceso de desarrollo sostenible en zonas desfavorecidas y permite que las ONG y los gobiernos tengan la oportunidad de superar las limitaciones administrativas y la burocracia con el fin de ofrecer educación para todos. Los beneficios de la tecnología quedaron patentes en las clases que Roshd Charity impartió en línea a alumnas de enseñanza secundaria de aldeas desfavorecidas de las provincias de Sistán y Baluchistán, en la República Islámica del Irán. Asimismo, Roshd Charity Foundation se ha propuesto reducir la pobreza y las anomalías sociales, para lo cual contribuye a desarrollar y proteger las empresas de las comunidades locales e indígenas. Un buen ejemplo de las actividades que realiza Roshd Foundation son los talleres de costura y artesanía que ofrece a las mujeres de zonas desfavorecidas.

Además, diversos países, al conservar los valores históricos, culturales y tradicionales de su sociedad, pueden interactuar con otras comunidades. De hecho, el sector turístico, como factor clave para reconocer mejor las posibilidades de las sociedades, permite que los turistas y la comunidad local tengan ocasión de experimentar otras culturas, lo cual fomenta el entendimiento. Los principales beneficios del turismo son la creación de ingresos y la generación de empleos sostenibles. En muchos lugares, la introducción y el desarrollo del turismo ofrecen a la población local la oportunidad de conseguir un crecimiento económico y educativo que de otro modo no estaría a su alcance.

2/3 18-08698

Además, en relación con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 17, las Naciones Unidas han subrayado notablemente la importancia de la Alianza Mundial para el Desarrollo Sostenible. No obstante, conviene que los actos locales organizados conjuntamente por los gobiernos y las Naciones Unidas hagan más partícipes a las comunidades locales. Asimismo, parece necesario ofrecer un sistema interactivo complementario en línea que pueda aumentar la participación de las ONG en todo el mundo.

Por último, cabe señalar que el logro de unas sociedades sostenibles y resilientes en las comunidades urbanas y rurales es posible si se ofrece comunicación en línea con fines educativos y se llevan a cabo proyectos conjuntos en todo el mundo.

18-08698